

Kenzingen, 21.09 2023

Antrag

Die SPD-Fraktion beantragt

1. Die Initiierung eines Ideenwettbewerbs zur Ausarbeitung eines städtebaulichen und freiraumplanerischen Vorentwurfs für die Transformation des Rossmarkts und der ehemaligen Herrschaftsmühle im Einklang mit dem Gesamtstädtischen Entwicklungskonzept von 2018.
2. Vor dem Wettbewerb sollen Beteiligungsverfahren durchgeführt werden, um als inspirierende Quelle für Ideen zu dienen.
3. Die Ergebnisse der Seniorenfrage von 2022 sollen als maßgebliche Kriterien im Auslobungstext berücksichtigt werden.

Begründung

Zu 1) Der Gemeinderat erkennt die einzigartige Identität des Rossmarkts und des Areals der ehemaligen Herrschaftsmühle aufgrund ihrer historischen Bedeutung. Diese Identität soll als Grundlage für zukünftige städtebauliche Entwicklungen genutzt werden. Durch das Verfahren streben wir eine Aufwertung des Gebiets an, indem wir die Attraktivität innerhalb der Stadt steigern und den öffentlichen Raum gestalten. Unser Ziel ist die Erschaffung eines charakteristischen und ansprechenden Quartiers in der Altstadt.

Zu 2) Erfahrungen aus der Vergangenheit haben gezeigt, dass engagierte Bürger*innen gerne an der Umsetzung bedeutender Bauprojekte und der Gestaltung öffentlicher Räume in ihrer Stadt teilhaben möchten. Besonders in Fragen, die die prägende Identität der Stadt betreffen und die als Grundlage für die Aufgabenstellung dienen sollen, ist ihre Mitwirkung von besonderer Bedeutung.

Zu 3) Im Jahr 2022 wurde in Kenzingen eine Seniorenfrage durchgeführt. Von den verteilten 1500 Fragebögen beteiligten sich 32%. Die Integration dieser Ergebnisse in den Auslobungstext wird dazu beitragen, den Wettbewerbsergebnissen eine höhere Akzeptanz zu verleihen.